

50 La Chasteté dispose excellement à acquérir la sagesse, les sciences profondes, parce que l'esprit, dégagé de la matière et dès sens et toujours libre, peut s'élever aux connaissances les plus sublimes; mais l'impureté préoccupe l'esprit,吸orbe l'imagination, émousse l'intelligence, jette le désordre, l'incohérence dans les pensées, fait perdre le jugement, en un mot porte à l'hébètement et finit par abrutir. Aussi, d'après le docteur Descuret, "en général c'est l'impureté qui peuple les maisons de sous." Ecoutez le docteur Belhomme : "L'épilepsie, la choree, les convulsions, les aberrations de l'ouïe et de la vue, la folie, l'imbécilité, la mélancolie, le suicide, en un mot la dégradation physique et morale la plus complète deviennent la plupart du temps son triste héritage."

Arrêtons-nous un instant, bien-aimé lecteur, rentrons en nous-même... interrogeons notre conscience... quel parti prendrons-nous?...

Oh ? fuyons, fuyons le vice impur.

60 L'homme chaste est un homme d'ordre: sa vie est régulière; on le voit à ses devoirs de famille, à ses affaires; mais l'impudique est oublieux, distrait, néglige son travail, ne veille point à ses affaires, manque de goût pour les occupations sérieuses et même dissipe ses biens avec une imprévoyance inconcevable: voilà souvent pourquoi tant de fortunes croulent. L'impureté conduit à quantité de crimes (1).

70 La Chasteté rend l'homme doux, aimable, prévenant, patient; "son discours est plein de grâces," dit le livre des Proverbes. L'impureté, toujours inassouvie, n'a que les instincts de la bête, elle rend dur, maussade, impatient, elle porte à la tristesse, à la colère.

Ce tableau n'est-il pas la vérité? n'en voyez-vous pas, hélas! de trop nombreux exemples? Aimez donc la chasteté, et ne la blessez jamais.

80 Plus on est chaste et plus on a libre accès auprès de

---

(1) A la prison de Sainte-Pélagie, il a été constaté que sur cent individus enfermés pour délits correctionnels, soixante-dix-neuf vivaient en concubinage. Sur cent commis emprisonnés pour abus de confiance, vol, escroquerie, etc., soixante-quinze s'étaient rendus coupables pour satisfaire leur débauche.

Un tiers des femmes condamnées ont enfreint les lois de la pudeur avant d'échapper aux poursuites judiciaires. (*Extrait des rapports généraux de la justice criminelle*.)